
 

 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 08.01.2019 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
entschuldigt: Hr. Köckeritz 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.12.2018 
TOP 3 Brauchtumsmittel 2019 
TOP 4 Informationen zu den Maßnahmen der Gewässerstudie von Seehausen 
TOP 5 Ehrenamt / Ortschaftsrats- und Stadtratswahl 
TOP 6 Jahreskulturplan 2019 
TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
TOP 8 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
TOP 4 wird auf Februar vertagt. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.12.2018 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Brauchtumsmittel 2019 Beschluss OR 01/2019 
 

Verwendung für Plan 2018 Vorschlag 2019 

SG Seehausen 400,00 € 350,00 € 

SG Seehausen Jugend 250,00 € 400,00 € 

Förderverein Feuerwehr 750,00 € 1.000,00 € 

Jugendfeuerwehr 250,00 € 250,00 € 

Schule Seehausen 150,00 € 150,00 € 

Hort Seehausen 350,00 € 300,00 € 

Kita Seehausen 300,00 € 300,00 € 

Blaskapelle Seehausen 250,00 € 150,00 € 

Bürgerverein Hohenheida 500,00 € 450,00 € 



 

 

Bürgerverein Gottscheina 50,00 € 50,00 € 

Bürgerverein 
Göbschelwitz 300,00 € 300,00 € 

Vorsitzender OR 400,00 € 400,00 € 

Rentnerbetreuung 1.700,00 € 1.300,00 € 

Kleingartenverein 0,00 € 250,00 € 

Reserve Förderung 
Brauchtum 500,00 € 500,00 € 

Summe 6.150,00 € 6.150,00 € 
 

Hinweise: Die Brauchtumsmittel für 2019 wurden nachträglich mit Zustimmung der 
Ortschaftsräte geändert. 
Der Betrag der Rentnerbetreuung wurde gekürzt. Dafür wurde, nach umfangreicher Diskussion, 
vorgeschlagen einen Unkostenbeitrag von 5 € zu erheben. Diese Differenz soll unter anderem 
den Kindern der SG Seehausen zu Gute kommen, da dort ein starker Zuwachs zu verzeichnen ist. 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 
 

TOP 4: Ehrenamt / Ortschaftsrats- und Stadtratswahl 
 

Als „Ehrenamt“  wird ein Amt bezeichnet, welches auf freiwilliger Basis ausgeübt 
und dessen Ausübung dem Tätigen nicht entlohnt wird. 
 

Allen Ehrenamtlichen gebührt Anerkennung. Die Bereitschaft zum Ehrenamt 
(besonders der Übernahme von Verantwortung) ist aber besonders bei 
Jugendlichen nicht mehr so ausgeprägt. Was dazu führt, das die Mitgliederzahlen 
sinken und die Arbeit auf weniger Personen und meist älteren Personen lastet. 
 

Wir sollten alle versuchen, besonders mit jungen Menschen über dieses Thema zu 
sprechen. Ehrenamt ist auch eine Frage des Demokratieverständnisses. 
 

Zwar gibt es mittlerweile auch einige Möglichkeiten der Förderung von 
Ehrenamtstätigkeit (finanziell und steuerlich). 
 

Aber allen sollte klar sein, dass ohne ehrenamtliches Arrangement vieles in 
diesem Staat nicht mehr läuft! 

• Ehrenamtliche Tätigkeit als Betreuer 

• Ehrenamtliche Tätigkeit in der freiwilligen Feuerwehr, beim Roten Kreuz, bei  
den Johannitern, beim THW, sowie anderen vergleichbaren 
Hilfsorganisationen 

• Ehrenamtliche Tätigkeit in kirchlichen Organisationen, im Bereich der Jugend 
oder Sozialarbeit 

• Laienrichter: Schöffen etc. 



 

 

Informationen zur Ortschafts- und Stadtratswahl 
 

Rechtsgrundlagen: 
Für die Wahl zum Stadtrat sind die Gemeindeordnung, das Kommunal- 
Wahlgesetz und die Kommunalwahlordnung des Freistaates Sachsen in der jeweils 
aktuellen Fassung maßgebend. 

• Das aktive Wahlrecht, das heißt, das Recht bei der Wahl seine Stimme 
abgeben zu können, besitzt jeder Deutsche sowie jeder Staatsangehörige 
eines anderen Mitgliedsstaates der EU, der am Wahltag das 18. Lebensjahr 
vollendet hat, der seit mindestens drei Monaten vor dem Wahltermin in 
Leipzig seinen Hauptwohnsitz innehat und der nicht aufgrund gesetzlicher 
Regelungen vom Wahlrecht ausgeschlossen ist. 

• Jeder Wahlberechtigte besitzt drei Stimmen, die auf einen oder mehrere 
Bewerber auch aus unterschiedlichen Wahlvorschlägen des jeweiligen 
Wahlkreises verteilt werden können. 

• Wählbar in den Leipziger Stadtrat ist jeder Deutsche sowie jeder 
Staatsangehöriger eines anderen Mitgliedstaates der EU, der am Wahltag 
das 18. Lebensjahr vollendet hat, der seit mindestens drei Monaten vor dem 
Wahltermin in Leipzig seinen Hauptwohnsitz innehat und der nicht aufgrund 
gesetzlicher Regelungen die Wählbarkeit verloren hat. 

 

Wer kann Wahlvorschläge einreichen? 

• Wahlvorschläge können von Parteien und von Wählervereinigungen 
eingereicht werden  

• Jeder Wahlvorschlagsträger kann einen Wahlvorschlag einreichen. 

• Die Anzahl der möglichen Bewerber je Wahlvorschlag richtet sich nach der 
Zahl der Mitglieder im Stadt-, Ortschaftsrat, die wiederum von der 
maßgegebenen Einwohnerzahl nach § 65 KomWG abhängig sind. 
 

Ortschaft Zahl der 2019 zu wählenden  höchstzulässige Zahl an Bewerbern  
  Ortschaftsratsmitglieder je Wahlvorschlag 
Seehausen    5     8 
 

Der Leipziger Stadtrat besteht aus 70 Stadträten und dem OBM als Vorsitzendem. 
Gewählt wird aufgrund von Wahlvorschlägen nach den Grundsätzen der 
personalisierten Verhältniswahl. 
Das Wahlgebiet der Stadt Leipzig ist in 10 Wahlkreise aufgeteilt. 
Wahlkreis 9: Seehausen, Wiederitzsch, Mockau Nord, Mockau-Süd, Eutritzsch und 
Gohlis-Mitte 
 
 
 



 

 

Wann sind die Wahlvorschläge einzureichen? 
Damit ist das Einreichen der Wahlvorschläge nach der Bekanntmachung der Wahl 
bis zum 21.03.2019, 18.00 Uhr möglich. 
 

Auch im Rahmen der Arbeit im Ortschafts-, Stadt-, Land- und Bundestag! 
Zur Ausübung dieser Ehrenämter können Bürger jedoch gesetzlich verpflichtet 
werden, so dass diese sich in Bezug auf ihre Freiwilligkeit von den oben Genannten 
unterscheiden. Auch sieht das Gesetz für diese aufgezwungenen Ehrenämter 
sowohl eine festgelegte Aufwandsentschädigung sowie eine obligatorische 
Arbeitsfreistellung vor. 
 
 

Termin für die Freien Wähler: Februar 2019 – OR Herr Prautzsch vereinbart einen 
Termin im Gasthof Hohenheida (Termin sollte ein Dienstag sein). 

 

TOP 5 Jahreskulturplan 2019 
 

Datum 
 

Veranstalter 
 

Inhalt 
 
 
 

03.03.2019 Gasthof Hohenheida Weiberfasching 

08.03.2019 Gasthof Hohenheida Frauentagsfeier 

23.03.2019 
Wiese an der Hauptstr. 
Hohenheida 

FFW Nordost Frühlingsfeuer 

30.04.2019 Gasthof Hohenheida Tanz in den Mai 

26.05.2019 Ortschaftsrat Seehausen 
Ortschaftsratswahl 
Stadtratswahl 

31.05.-02.06.2019,                                
Festwiese vom Gartenverein 
Seehausen e.V. 

FFw Nordost Kinderfest / 120 Jahre FFw Nordost 

31.08.2019 Bürgerverein Göbschelwitz Dorffest Göbschelwitz 

30.11.2019 Gasthof Hohenheida 
Einstimmung in die Adventzeit mit 
dem Blasorchester der FFw Nordost 

05.12.2019 Gasthof Hohenheida Seniorenweihnachtsfeier 

 

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Gully Deckel in der sanierten Seehausener Allee sind teilweise klapprig (keine 
feste Auflage – noch keine Rückinfo erhalten 
Straße von Hohenheida nach Göbschelwitz: Ein größerer Busch im Kurvenbereich 
an  der rechten Fahrbahnseite behindert die Sicht auf den entgegenkommenden 
Verkehr. Weiterleitung diesbezüglich an Frau Lobst, Amt Stadtgrün und Gewässer, 
zwecks Rückschnitt. Dieses ist jedoch nicht vorgesehen, da Freischneidung nur bis 
max. 1m von der Straßendecke aus erfolgt (Lichtrandprofil – Sicherungspflicht 



 

 

analog dem Bürger). Der Fahrverkehr hat die Geschwindigkeit den Verhältnissen 
anzupassen. 
Das Sackgassenschild vor der Schulgasse in Göbschelwitz ist umgefahren. 
Info zum Stand Schulgasse 10 ist trotz umfangreichem Schriftverkehr (Email in der 
46. KW) noch immer offen. Anfrage durch OV, da OR Herr Prautzsch nicht weiter 
kommt. 

Langer Teich Göbschelwitz: in der 8.KW 2019 werden vorbereitende Arbeiten zur 
Sanierung des Langen Teiches durchgeführt werden. Dazu gehören die Schilfmahd 
im Teich sowie die Fällung von 8 Bäumen im unmittelbaren Teichumfeld. Die 
Fällungen sind notwendig, um die erforderliche Baufreiheit zu gewährleisten. 
In Abstimmung mit den Leipziger Verkehrsbetrieben ist eine Sperrung von 
Töpferweg / Hohe Heide nur während der Schulferien möglich. Die eigentliche 
Sanierungsmaßnahme erfolgt dann im Anschluss, voraussichtlich ab Ende des  
2. Quartals 2019. 

Müllablagerungen Glascontainer Hohenheida: wurde an Frau Zobel, Ordnungsamt 
weitergeleitet. 
Fahrgastunterstände: Die „ alten“ werden zurückgebaut und „neue“ aufgestellt. 
Für Gottscheina sind zwei Fahrgastunterstände vorgesehen. 
 

TOP 8 Anfragen 
 

Aufstellung von Papierkörben in der Stadt Leipzig. Seehausen hat Bedarf, 2 
Papierkörbe zu erhalten, die auch von der Stadt Leipzig beräumt werden müssen. 
Bei Errichtung der Sitzraufe Göbschelwitz: Bereitstellung eines Papierkorbes 
Merkwitzer Str.: Bei Erneuerung beachten: (Glasfaserleitung, Strom) 

Wildwuchs 

 
 
 
 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.02.2019 
um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt.  
 
 
Geplante Schwerpunkte: 
Informationen zu den Maßnahmen der Gewässerstudie von Seehausen 
Spielplatz Göbschelwitz 
Vorbereitung Frühjahrsputz 2019 
Auswertung Haushaltdebatte 2019/2020 



 

 

 
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.02.2019 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau, Hr. Köckeritz 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 08.01.2019 
TOP 3 Informationen zu den Maßnahmen der Gewässerstudie von Seehausen 
TOP 4 Spielplatz Göbschelwitz 
TOP 5 Auswertung Haushaltdebatte 2019 / 2020 
TOP 6 Vorbereitung Frühjahrsputz 
TOP 7 Beantwortung Bürgerfragen 
TOP 8 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 08.01.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Informationen zu den Maßnahmen der Gewässerstudie von Seehausen 
Gäste:  
Herr Dittmar,  Amstleiter Stadtgrün und Gewässer, Frau Nestler, Herr Klinnert 
 

Informationen zum derzeitigen Stand wurden durch Herrn Dittmar und Frau Nestler 
dargelegt : 
 

Langer Teich Göbschelwitz: (geplante Aufgaben) 
8. KW: Beginn der Baumfällarbeiten, Schilfmahd, anschließender Nachpflanzung und 
Deckensanierung / Ausschreibung Mitte Februar / Vergabe gepl. 25.KW/ 29.KW 
(Juni): Baubeginn / Ende 2019 Fertigstellung 
Der Überlauf wurde überprüft. Dieser ist nicht mehr aktivierbar. Auch eine Ableitung 
in eine vorab geplante Senke ist aufgrund der einzuhaltenten Abstände nicht mehr 
realiserbar. Der OR weist darauf hin, dass in allen Orten über hunderte von Jahren 
die Systeme so angelegt waren, dass bei Hochwasser eine Ableitung gewährleistet 
war. 
Nach Bauende ist eine Initiativbefüllung des Teiches geplant. 
 

Die Prüfung des Straßendurchlaufs (Schleuse) in den Lobergraben erfolgt in 
Abstimmung mit dem VTA und Frau Nestler. 



 

 

 

Es wird noch einmal geklärt, ob die Gabionen nur aus verzinktem Stahl 
zusammengehalten werden oder wie bereits mehrfach empfohlen aus Edelstahl. 
 

Folgende weitere Fragen standen wieder zur Diskussion: 
Zum Antrag der kostenlosen Einleitung in die Teiche gibt es noch keine 
Antwort, d.h. demzufolge auch noch keine Lösung. Vor der Eingemeindung war dies 
möglich. Selbst kurz danach wurde der damalige OR in diesem Glauben gelassen. 
Später kam die Info – lt. Gewässerunterhaltungssatzung und dann lt. Satzung der 
KWL mit dem Erfolg, dass ein über mehrere Jahrhunderte funktionierendes System 
nicht mehr seine Aufgaben erfüllen kann. Ähnliche Probleme treten auch in anderen 
Ortsteilen auf (z.B. Hartmannsdorf-Knautnaundorf). Es werden die örtlichen 
Gegebenheiten und Unterscheidungen zur Stadt nicht berücksichtigt und die 
Existenz mehrerer beteiligter Ämter und Betriebe erschweren dies. Durch mehrere 
Bürger des Ortes wurde dies bestätigt. Besonders Herr Rühl findet den 
zwanzigjährigen Werdegang verwerflich, da er diesen aktiv miterleben musste und 
sich diesbezüglich an viele Funktionsträger gewandt hat. Der Ortsvorsteher 
übermittelt Herrn Dittmar Dokumente, die diese Aussagen belegen.  
 

Pflege der Teiche und der Gräben: Pflege Mühlgraben Seehausen – ist nicht 
zufriedenstellend, hier sollten doch verstärkt durch die Mitarbeiter des Amtes 
Kontrollen zur ordnungsgemäßen Ausführung der Arbeiten erfolgen. 
Vorschlag: Frau Nestler informiert den OV über durchgeführte bzw. geplante 
Maßnahmen. 
 

Maßnahmen in Gottscheina: Herr Stannek gibt noch einmal die Infos zu den 
Maßnahmen der Gewässerstudie, die bis dato zu keinem Ergebnis führten. Diese 
wird an den verantwortlichen Mitarbeiter für Fließgewässer, Herrn Scholz weiter 
gegeben.  
 

Dorfteich Seehausen: ist in schlechtem Zustand. Dieser wird sich auch in Zukunft 
nicht selbst füllen. Frau Nester wird dieses prüfen. 
 

TOP 4: Spielplatz Göbschelwitz 

• es besteht Handlungsbedarf am Spielhügel aufgrund des abrutschendenden 

Oberbodens  
• Nachhaltige Spielplatzsanierung durch BV gewünscht. Bürgerverein kann sich 

die Erweiterung des Plateaus des Erdhügels mit Errichtung eines Spielturmes 
vorstellen. Er bietet dazu seine Hilfe an.  

Hinweise des BV  
Hügel ist Pachtfläche des Bürgervereins, nicht der gesamte Spielplatz. 
 



 

 

Herr Dittmar betonte, hier müssen dringend Änderungen erfolgen d.h. der Hügel 
muss neu aufgebaut werden. Die Kosten betragen 45 Tausend Euro. Dieses sollte in 
das Nordraumkonzept integriert werden. Lt. Herrn Dittmar ist keine Aktivität durch 
Bürger aufgrund der rechtlichen Situation gewünscht.   
 

Für den überdachter Sitzplatz (Sitzraufe) wurde der Zuschlag erteilt. Im April 2019 
wird dieser Auftrag ausgeführt. Beachten: Sitzraufe bitte mit Papierkorb ausstatten. 
 

Ebenso erfolgt die Prüfung der Reparatur oder Neubaus einer Rundbank in 
Gottscheina 
 

TOP 5 Auswertung Haushaltdebatte 2019 / 2020 
 

Einen kurzen Überblick über den Stand der HH Anträge 
  

1. Brauchtumsmittel: (Stadt geht von 2 € pro Einwohner aus - Einige OR liegen noch 
darunter. - Wir müssten dann noch ein paar Jahre warten bis wir dran sind. Wir 
werden aber dennoch versuchen die Stadträte zu überzeugen - Chancen stehen aber 
derzeit nicht so gut!)  

 

2. Alte Schule Göbschelwitz: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, da 2019 die 
Fortführung der Arbeiten im Inneren geplant sind. 
  

3. Autohof Industriepark Nord: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, da eine 
Prüfung erfolgt. Diese sollte am Besten gemeinsam mit BMW und den Partnerfirmen 
im Gewerbegebiet erfolgen. 
  

4. Dreck weg App: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, da Programm 
erworben wurde und 2019 getestet werden soll. 
  

5. Fahrgastunterstände Gottscheina: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, da 
geplant ist zwei Fahrgastunterstände in Gottscheina mit der Übernahme durch den 
neuen Stadtmöbilierer zu errichten, mit Änderung (kein Wegfall von anderen 
Fahrgastunterständen in den Ortsteilen) 
  

6. Fußballtore Göbschelwitz: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, da diese 
bereits vorhanden sind und  2019 errichtet werden sollen. 
  

7. Gewerbegebiet Merkwitz: Verweisung ins Verfahren, bis dato nur 
Flächennutzungsplan, bei der B-Planung soll dies unter Einbeziehung des OR 
erfolgen. Die Stadträte haben durch den Antrag unsere Bedenken erkannt. 
  

8. Straße Gottscheina - Merkwitz: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, 
Vorplanung und eventueller Erwerb von Flächen soll 2019/20 erfolgen. Bau 20121 
  



 

 

9. Radweg BMW: Begründung ist vollkommener Stuss, da zum Antrag Nr.13 gehörig 
- Klärung durch Verwaltung (Primär aber Radweg Hohenheida - Göbschelwitz) 
  

10. Fuß- und Radweg nach Krostitz: Verweisung ins Verfahren, da bereits mehrfach 
angesprochen soll sich die Verwaltung damit noch einmal etwas näher beschäftigen. 
  

11. Renaturierung Schweinemast: Übernahme des Verwaltungsstandpunktes, die 
Renaturierung erfolgt mit der Inanspruchnahme des Gewerbegebietes Seehausen II. 
  

12. Liegenschaften: Verweisung ins Verfahren. Auch hier soll die Verwaltung prüfen, 
in wieweit der OR, die Möglichkeit erhält Infos über die Grundstücke in Trägerschaft 
der Stadt über digitale Medien erhalten kann.  
  

13. Sanierung der Straße Göbschelwitz - Hohenheida: Übernahme des 
Verwaltungsstandpunktes, weitere Planung und Grunderwerb für den Fuß- und 
Radweg 2019/2020, Bau 2021. 
  

Das bedeutet, sofern nichts dazwischen kommt: 
 

2019 Alte Schule Göbschelwitz, Machbarkeitsstudie Autohof, Fußballtore, 
Fahrgastunterstände, Planung Göbschelwitz Hohenheida, Testphase Dreck Weg App, 
Vorplanung Straße Gottscheina - Merkwitz, Kita-Hort Kombi, 
ev. Breitband Gottscheina Hohenheida, Feuerwehrgerätehaus Nordost, Langer Teich 
Göbschelwitz. 
  

2020 Grunderwerb Göbschelwitz Hohenheida, ev. B-Plan Merkwitz unter 
Einbeziehung des OR, ev. Grunderwerb Gottscheina - Merkwitz, Breitband 
Gottscheina Hohenheida, Feuerwehrgerätehaus Nordost. 
  

Der OR ist der Meinung, wenn die Maßnahmen in 2019/2020 kommen, können wir 
wieder Stolz auf unsere Arbeit sein 
 

Dann kommt der neue Doppelhaushalt!! 
   

2021 Bau Göbschelwitz Hohenheida, ev. B-Plan Merkwitz unter Einbeziehung des 
OR, Bau Straße Gottscheina - Merkwitz, Renaturierung Schweinemast Göbschelwitz  
  

2022 Renaturierung Schweinemast Göbschelwitz 
Für die nächsten Jahre, haben wir dann die noch offenen Sachen im Blick und 
bestimmt wieder Neues! 
 
TOP 6 Vorbereitung Frühjahrsputz 06.04.2019 
 Ausweichtermin 13.04.2019 
 
TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 



 

 

Info zum Stand Schulgasse 10: Schreiben von Frau Rödiger vom 15.01.2019 
Bauherr und Grundstückseigentümer einigten sich  über eine andere Zufahrt 15/1 
bzw. 15/2 – Vorlage der notwendigen Unterlagen (gesicherte Zuwegung!) sind 
vorzulegen, ansonsten ist nach Aktenlage zu handeln und die Zufahrt über 15/4 zu 
gewährleisten. 

Müllablagerungen am Glascontainer in Hohenheida: zeitnahe Erledigung erfolgt. 
Papierkörbe an Fahrgastunterständen für OT Seehausen:  
Diese wurden bei der Stadtreinigung wie folgt beantragt: 
Seehausen:  2 x (gegenüber der Grundschule, Am Teich) 
An der alten Mühle: 1 x  
Göbschelwitz: 2 x (gegenüber Fleischerei Utting an der im April 2019   
aufgestellten Sitzraufe), Göbschelwitzer Str. 59 (Quasdorf) 
Hohenheida: 1 x Residenz 
Familienfreundlichkeitspreis:  26.01. bis 10.03.2019 
Bürgerverein Hohenheida: 13.02.2019, 19.00 Uhr, Gasthof Hohenheida  
Zusammenkunft Wählervereinigung Seehausen: 26.02.2019, 19.00 Uhr, Gasthof 
Hohenheida 
 

TOP 8 Anfragen 
 

Parken an der alten Mühle – nun wird auch massiv auf dem Grünstreifen geparkt 
somit wird auch der Zustand der Straße verschlechtert. Diese bricht bereits ab. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.03.2019 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 
04356 Leipzig statt.  
 
 
Geplante Schwerpunkte: 
Neubau Feuerwehrgerätehaus FFw Nordost 
Info zur Arbeit der Kirchgemeinde 
Stand der Auswechslung und Neurerrichtung von Fahrgastunterständen 



 

 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.03.2019 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek,  Hr. Trantau, Hr. Köckeritz 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 05.02.2019 
TOP 3 Informationen zur Arbeit der Kirchgemeinde Hohenheida - Plaußig 
TOP 4 Stand der Auswechslung und Neuerrichtung von Fahrgastunterständen 
TOP 5 Vorbereitung Frühjahrsputz 
TOP 6 Beschlussvorlage VI-DS-06727 
TOP 7 Beantwortung Bürgerfragen 
TOP 8 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 

Änderung : TOP 6: Beschlussvorlage VI-DS-06727 keine Einwände 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.02.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Informationen zur Arbeit der Kirchgemeinde Hohenheida - Plaußig 
Gäste:  Herr Koch, Frau Voigt Mitglieder des Kirchvorstandes 
 

Informationen zur derzeitigen Situation erläuterte Herr Koch 
Die Kirchgemeinde Hohenheida – Plaußig geht in Zukunft mit Taucha (Dewitz, Sehlis) 
zusammen. Derzeit gibt es eine Volltagsstelle für den Pfarrer. (60 % Taucha, 40 % 
Hohenheida – Plaußig). Die Verwaltung geht an eine zentrale Stelle.  Anfragen für 
die Pfarrerstelle gibt es bereits, danach erfolgt die Bewerbung.  
 

TOP 4: Stand der Auswechslung und Neuerrichtung von Fahrgastunterständen 
Gäste: Frau Lukasczyk,  Herr Rausch, Fachbereich Nahverkehr vom Verkehrs- und 
Tiefbauamt der Stadt Leipzig 
 

Frau Lukasczyk stellte anhand eines Modells die neuen Fahrgastunterstände (FGU), 
die ab 01.07.2019 aufgestellt werden, vor.  Die RBL Media GmbH erhielt nun offiziell 
den Zuschlag seitens der Stadt Leipzig zum Austausch der Fahrgastunterstände an 
Bus- und Bahnhaltestellen in der Stadt Leipzig. Hier werden rund 900 Wartehallen, 
in der ganzen Stadt errichtet.  



 

 

FGU mit Gründach = Werbeträger (Messe) / FGU mit Solardach = ohne Werbeträger 
Gewährleistet ist ein barrierefreier Zugang. Der OR findet, dass diese aufgrund ihrer 
offenen Bauweise nach vorn, gerade in den Ortschaften, nicht ausreichend Schutz 
bei Regen bieten. Die Anregungen des OR in Bezug auf die Möglichkeit des 
Wachstums (Erhöhung p.a. und durch Erwerb durch die Stadt) wurde beachtet.  
Es werden alle Fahrgastunterstände ausgetauscht, auch die derzeit fest gemauerten.  
In den OT von Seehausen werden 15 FGU erneuert bzw. getauscht. 
Seehausen: Schule, Teich, Am Gut, Alte Mühle, Am Wohnpark Residenz 
Göbschelwitz: (beide)  
Hohenheida: Lindengasse, Gasthof, Am Anger 
Gottscheina: Siedlung (stadteinwärts- hier wird vom OR empfohlen, diesen 
gegenüber am Feld anzuordnen – Nordseite im Rücken), Am Ring (hier sollte erneut 
Kontakt zum Eigentümer aufgenommen werden um diese stadteinwärts platziern zu 
können – im Zusammenhang mit den anstehenden Problemen der Entwässerung) 
Die Fahrgastunterstände werden nicht mit Papierkörben ausgestattet. Die 
Zuständigkeit diesbezüglich liegt bei der Stadtreinigung Eigenbetrieb der Stadt 
Leipzig. Der OR Seehausen hat hier bereits einige Papierkörbe beantragt. 
Die Reinigung der FGU wird durch die Firma erfolgen, jedoch keine Müllentsorgung. 
Der Wechsel erfolgt zuerst bei den FGU  der Wall GmbH. Die anderen folgen dann 
zeitversetzt. 
 

TOP 5 Vorbereitung Frühjahrsputz 
Terminänderung: Aufgrund der Containersituation wird der Frühjahrsputz auf 
Samstag, den 13.04.2019 verlegt. 
 

TOP 6 Beschlussvorlage VI-DS-06727 Straßenbenennung 1/2019 
1.1. Helmut-Kohl-Platz (vor der neuen Messe) 
1.7. Zum Gut (Naubaugebiet neben dem ehemaligen Gut Seehausen (LRP) 
 

Zu 1.1. Umbenennung in Helmut – Kohl-Platz (vor der alten Messe) stimmt der OR 
Seehausen nicht zu. (4 OR dagegen) 
Zu 1.7. wurde bereits beschlossen (einstimmige Zustimmung) 
 

Begründung: Der OR erfuhr darüber zuerst aus den Medien, obwohl die Leipziger 
Messe auf dem Territorium von Seehausen steht. Diese Verfahrensweise der 
Stadtverwaltung kann nicht gebilligt werden.  
 

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

BV Hohenheida: 26.03.2019, 19.00 Uhr Gasthof Hohenheida Wahl des Vorstandes 
Wählervereinigung Seehausen: 26.02.2019 
Kandidaten für OR Wahl am 26.05.2019: Herr Böhlau, Herr Stannek, Herr Prautzsch, 
Herr Köckeritz, Herr Grosch, Herr Trantau, Herr Großer 



 

 

Parken an der Alten Mühle: Es wird nun auch massiv auf dem Grünstreifen geparkt, 
somit wird auch der Zustand der Straße verschlechtert. Diese bricht bereits ab. 
Nordraumkonzept: Zur Zeit geplant, aber noch nicht endgültig abgesegnet. 

- Fortführung der Planung Radweg Göbschelwitz – Hohenheida / Langer Teich 
Göbschelwitz – Überhang / Sitzgruppe Göbschelwitz / Rundbank Gottscheina / 
Spielplatz Göbschelwitz / Alte Schule Göbschelwitz 

Denkmal Seehausen: Tafel wurde erneuert. 
 

TOP 8 Anfragen 
- Keine weiteren Anfragen. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.04.2019 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 
04356 Leipzig statt.  
 
 
Geplante Schwerpunkte: 
Neubau Feuerwehrgerätehaus FFw Nordost 
Stand Kita – Hortkombination Seehausen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 



 

 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 09.04.2019 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch   
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 05.03.2019 
TOP 3 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-06607 Bedarfsplanung Kindertagesstätten für      
           den Planungszeitraum Januar bis Dezember 2019 – einschließlich  
           Fortschreibung bis 2022 
TOP 4 Informationen zum Neubau Feuerwehr Gerätehaus Nordost 
TOP 5 Stand Neubau Kita – Hort Kombination Seehausen 
TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen 
TOP 7 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.03.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-06607 Bedarfsplanung Kindertagesstätten für      
           den Planungszeitraum Januar bis Dezember 2019 – einschließlich  
           Fortschreibung bis 2022 
 
Kita Hohenheida: An der Hauptstraße 40 a: 66 volle Auslastung davon                                   
12 Kindergrippe und 54 Kindergarten 
 

Seehausener Allee : Plan 2020: 115 Plätze 
 

Hort Seehausener Allee 15: 2018 bis 2020:  123 Kinder (Zahl kann schon überholt 
sein!) 
 

Kita Hort Kombination Seehausen  
165 gesamt davon 30 Kinderkrippe /  85 Kindergarten /  50 Hort 
 
Zur Kenntnis /Votum: 3 Dafür Stimmen  
 

 



 

 

 
TOP 4 Informationen zum Neubau Feuerwehr Gerätehaus Nordost 
 
Gäste: Hr. Heitmann – Amtsleiter Branddirektion / Hr. Freiberg – Amt für 
Gebäudemanagement, Projektleiter Vorplanung (Leistungsphase 1-4)  / Fr. Pläging 
Pojektleiterin Allg. Verwaltung 
Diesbezüglich gab es ausführliche Informationen zum Stand des Neubaus Feuerwehr 
Gerätehaus. Dies ist derzeit die Leistungsphase 3 (Entwurfsplanung). 
Die Suche eines geeigneten Standortes hat sehr viel Zeit in Anspruch genommen.   
Die Ausfahrt der Feuerwehr wird über den Teichweg erfolgen. Im Zuge der 
Maßnahme soll der Gehweg unmittelbar vor dem Feuerwehrgerätehaus (ca. 20 
Meter) entlang des Teichweges erneuert werden. 
In der Leistungsphase 3 wurde sowohl die Möglichkeit der Einleitung des 
Niederschlagwassers der Dachflächen in den anliegenden Dorfteich alse auch die der 
Einleitung ins Abwassernetz betrachtet. Eine Festlegung dazu kann erst mit Rücklauf 
des hiesigen Netzbetreibers erfolgen. Herr Freiberg wies aber auch darauf hin, dass 
die Einleitung von Niederschlagswasser in den Dorfteich nach den anerkannten 
Regeln der Technik (Normalgerecht) nicht möglich ist, da einerseits das benötigte 
Gefälle der Leitung aufgrund des max. Wasserspiegels des Teiches nicht ohne die 
Gefahr des Rückstaus hergestellt werden kann und andererseits die Überdeckung 
der Leitung und somit die Frostfreiheit nicht gegeben ist. Eine Entscheidung zur 
Entwässerung der Dachflächen wird in den weiteren Planungsphasen in Rücksprache 
mit der Branddirektion, dem Amt für Stadtgrün und Gewässer und dem Umweltamt 
getroffen. Die Flächen der Freianlage sind nicht Bestandteil der Betrachtung, da 
diese ohnehin ins Abwassernetz eingeleitet werden müssen. 
 Bei der Ausfahrt im Alarmfall sollte entsprechend der Situation auf das Signalhorn  
 in den Nachtstunden so wenig, wie möglich, zum Einsatz kommen. Diese 
Entscheidung ist situationsbedingt und anhand des Alarmgrundes zu treffen. Diese 
wird durch den zuständigen Wehrleiter / Einsatzleiter getroffen.  Es kann davon 
ausgegangen werden, dass im Sinne eines sehr guten Nachbarschaftsverhältnisses 
die Kameraden der Feuerwehr entsprechend Rücksicht nehmen. Da es am Standort 
bereits eine Feuerwehr gibt / gegeben hat sollte ein rücksichtsvoller Umgang mit 
den angrenzenden Nachbarn bekannt sein. 
Geplante Termine:  
Erste Baufeldfreimachung in Form von Rodungsarbeiten sind im Zeitraum vom 
01.10.19 bis 29.02.20 geplant. Klärung der Erstatzplanzungen muss noch erfolgen 
(sollten in Seehausen erfolgen!) 

- Geplanter Baubeginn I. Quartal 2020  
- Voraussichtliche Fertigstellung I. Quartal 2021 
  



 

 

Hinweis des OR: Prüfung der Nachnutzung der alten Feuerwehr-Gerätehäuser in 
Seehausen(z.B. Rettungswache, Nutzung für Vereine etc.) und Hohenheida (BV 
Hohenheida) 
 

TOP 5 Stand Neubau Kita – Hort Kombination Seehausen 
 

Gäste: Fr. Rauchfuß vom AfJFB und Herr Pfeiffer von der LESG 
 

Die Lösung der aufgetretenen Probleme (Lärm von der Autobahn, ehemalige 
Schweinemastanlage – mittlerweile als Wald eingestuft / 27 m werden ökologisch 
aufgewertet) ist nun erfolgt. Hier steht noch die Frage der öffentlichen Nutzung des 
Waldes, da dieser bis dato eingezäunt ist! 
Nach der Vorstellung der Entwurfsplanung erfolgt die Einreichung des Bauantrages. 
Es entsteht ein Dreigeschosser mit Satteldach. Im OG sind Gruppenräume (Kita, 
Hort) geplant. Die Freiflächen sind mit Spielgeräten und Rollerbahnen ausgestattet. 
 

Geplante Termine: 
- Bauantrag. Bis 12.04.2019 
- Baubeginn: 11/2019 
- Fertigstellung 08/2020 
- Inbetriebnahme 09/2020 

 

Da lt. Auskunft der Mitarbeiter, die Flurstücke 14/1 bis 14/5 durch die Stadt 
erworben wurden, sind diese für notwendige Erweiterungen des Campus frei zu 
halten! 
 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen 
 

Frühjahrsputz: Terminänderung auf Samstag, den 13.04.2019/ Info zur 

Containerbestellung – Säcke/ Schwerpunkte 

Abstimmung der Strecken, wie immer durch die OR-Räte und die Bürgervereine! 
 

BV Hohenheida: neuer Vorsitzender Holger Köckeritz 
 
Ortschaftsratswahl Seehausen: 

1. Liste: WVS Wählervereinigung Seehausen (7) 
2. Liste: FDP (2) 

 

Parken an der alten Mühle (gekürzt) 
 

„Es ist uns bekannt, dass der Parkdruck in dem Wohngebiet, zwischen 
Göbschelwitzer Straße und Mühlgrabenweg (Seehausen), hoch ist.  



 

 

Einen bestehenden Parkraummangel, resultierend aus einer hohen Anwohnerzahl 
und begrenzt zur Verfügung stehenden Parkplätzen im öffentlichen Raum, kann mit 
dem Instrument des Bewohnerparkens nicht entgegengewirkt werden. 
Um die Lösung der privaten Parkprobleme ihrer Mieter müssen sich in erster Linie 
die jeweiligen Eigentümer oder Vermieter der Gebäude bemühen und im Sinne ihrer 
Mieter Abhilfe schaffen.  
Als Stadtverwaltung versuchen wir das Mögliche, die Rahmenbedingungen dafür zu 
schaffen, dass möglichst viele Bürgerinnen und Bürger nicht auf einen privaten Pkw 
angewiesen sind, sondern ihre Mobilitätsbedürfnisse z. B. mit dem ÖPNV, dem 
Fahrrad und in Kombination mit CarSharing befriedigen können.  
Dass hier die Angebote insbesondere des ÖPNV noch deutlich verbessert werden 
müssen, ist uns dabei durchaus bewusst.  
Hinsichtlich der Tiefgaragen, müssen wir Sie darüber in Kenntnis setzen, dass von 
Seiten der Stadtverwaltung kein Einfluss auf die Preisgestaltung der entsprechenden 
Eigentümer besteht.  
Abschließend möchten wir darauf hinweisen, dass generell davon ausgegangen 
werden muss, dass Kraftfahrer ihren Pflichten entsprechend den Regeln der StVO 
eigenverantwortlich nachkommen. Sollten in dem besagten Wohngebiet 
Verkehrsverstöße auftreten kann dies nur durch das Ordnungsamt geahndet 
werden.  
Wenngleich Sie sich möglicherweise weitergehende Maßnahmen erhofft haben, 
bitte ich um Verständnis, dass wir aktuell zu keinen anderen Ergebnissen kommen 
konnten. Ich hoffe, dass wir Sie dennoch ausreichend informieren konnten. „ 

Im Auftrag  Dipl.-Ing. M.Jana Amtsleiter 

 
Teiche Hohenheida 
 

Ende April: Vor-Ort-Termin mit Herrn Theis, Kaufmännischer Geschäftsführer der 
Leipziger Wasserwerke und unserem Amtsleiter Herrn Dittmar  
 

Umgestaltung der Göbschelwitzer Straße in Richtung B 2 
Im Rahmen der Ortsumgehung Hohenossig soll die B2 ausgebaut werden. Um einen 
reibungslosen Verkehrsfluss zur Autobahn zu erreichen, werden einzelne Querungen 
gekappt bzw. umgestaltet. So soll die Verbindung von Göbschelwitz nach Podelwitz 
nur noch als Radweg möglich sein. Die Anbindung des PKW- und LKW-Verkehrs 
erfolgt dann über die S9. 
 

KISS-Konzert 27.05.2019 
Herr Kienitz (Gastveranstaltungs GmbH der Leipziger Messe) gibt diesbezüglich 
Informationen an den OR 
 



 

 

Alte Schule Göbschelwitz 
Laut einem Gespräch mit Herrn Kewitz wurde der Tiefbaufirma der 30.04.2019 als 
Termin gesetzt. Dann soll der Innenausbau (Toiletten etc.) beginnen. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.05.2019 
um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
  

 

Geplante Schwerpunkte: 

Kiss- Konzert auf dem Messegelände  

Infos der Vereine 



 

 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.05.2019 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42,04356 Leipzig 
     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau    
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 09.04.2019 
TOP 3 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-04806-NF-06-DS-04 

1. Änderung zum Baubeschluss zur Eigenrealisierung von 
Kindertagesstätten – „Leipzig – Kitas“ 

TOP 4 Informationen Kiss Konzert am 27.05.2019 auf dem Messegelände 
TOP 5 Bericht der Vereine zu Ihrer Arbeit, Problemen etc. 
TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen 
TOP 7 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
Änderung der Tagesordnung: Wegfall des TOP 4, da das Konzert nicht auf dem 
Messegelände stattfindet. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 09.04.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-04806-NF-06-DS-04 
2. Änderung zum Baubeschluss zur Eigenrealisierung von 

Kindertagesstätten – „Leipzig – Kitas“ 
 

Votum: Zustimmung mit 5 Dafür Stimmen 
 

TOP 5 Bericht der Vereine zu Ihrer Arbeit, Problemen etc. 
Entschuldigt: Förderverein der FFw Nordost / SG Seehausen 
                         Vertreter des KGV Göbschelwitz ist nicht bekannt 
Frau Rost – KGV Seehausen 

- Gemeinsames Fest mit der FFw vom 31.05.-02.06.2019, da es eine gute 
Zusammenarbeit zwischen KGV und der FFw Nordost gibt 

- Spielplatz am KGV ist ein öffentlicher Spielplatz 
- Problem ist die Nachwuchsgewinnung 
- Umnutzung der Doppelgarage am KGV zum Gesellschaftsraum, dieser steht 

allen Einwohnern zur Verfügung (geeignet für max. 30 Personen), 



 

 

Fertigstellung soll 2020 erfolgen, hier gibt es jedoch keine Sanitäranlage (nur 
Dixi) 

- Möglichkeit für öffentliche Aushänge ist durch den KGV gegeben 
- Vandalismus hat stark zugenommen 

 

Herr Frank  – KGV Hohenheida 
- Herr Frank ist seit 2012 Vorsitzender des KGV. 
- Im KGV sind derzeit 27 Gärten, diese sind alle belegt . 

- Möglichkeit für öffentliche Aushänge ist durch den KGV gegeben. 
- Die überdachte Freifläche mit Sanitäranlage steht auch allen Bürgern nach 

Bedarf zur Verfügung. 
- KGV bittet zur Unterstützung bei der „Geschwindigkeitseinschränkung“ an der 

Alten Seehausener Strasse, da hier ein reger Fußgängerbetrieb herrscht. Herr 
Frank sendet diesbezüglich dieses Anliegen per Mail an den OV Herrn Böhlau 
zur Weiterleitung und Klärung. 

- Es sollte geprüft werden, ob ein im KGV befindlicher größerer Pool als 
Feuerlöschteich (befindet sich an der Straße) genutzt werden kann. Das 
Einverständnis des derzeitigen Nutzers diesbezüglich liegt vor. 

 

Herr Köckeritz  – BV Hohenheida 
- Der BV hat Dank des langen Vorsitzes von Herrn Böhlau sehr gute Arbeit 

geleistet. Dank der positiven Aktionen in den letzten Monaten konnten wir 
bereits 6 neue Mitglieder gewinnen. 

- Dank an alle Aktiven die beim Frühjahrsputz geholfen haben unseren Ort zu 
verschönern. 

- Frühlingsfest war eine gelungene Veranstaltung – Dank an alle, die dazu 
beigetragen haben. 

- Schwerpunkt ist nun die Vorbereitung des 19. Dorffestes 28.-30.06.2019 
- Herr Köckeritz hat am 26.03.2019 den Vorsitz der Vereins übernommen. 

 

Herr Stannek  – BV Gottscheina 
- 1994 wurde der BV gegründet, derzeit hat dieser 17 Mitglieder, darunter drei 

Jugendliche 
- Aktivitäten sind Frühjahrsputz, Sommerfest, Herbstjahresabschluss sowie das 

Advent „Unter der Eiche“ (diese jedoch nur in kleinem Rahmen) 
- BV zeigte Mitwirkung bei der Verhinderung des Aufstellens eines Funkmastes 

für mobile Datenübermittlung in Gottscheina. 
Der Verlauf der B87n ist noch ungeklärt, jedoch vom Gebiet Seehausen 
verbannt. 

- Anliegen sind die Fahrgastunterstände und der Erhalt der „Buchhaltestelle“. 
Hierzu wird eine Vereinbarung mit der Stadt angestrebt. 

 
 



 

 

Herr Prautzsch  – BV Göbschelwitz 
- Gute Zusammenarbeit des BV mit dem OR 
- Neuste Anschaffungen: Tischtennisplatte, Bolzplatz mit neuen Toren -  

dieses ist für alle Bürger nutzbar 
- Problem ist die Nachwuchsgewinnung 
- Dank an alle die sich am Frühjahrsputz beteiligt haben. 

 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen 
Frühjahrsputz: Der OR bedankt sich bei allen Teilnehmern. Schade ist es, dass gerade 
Seehausen nicht daran teilgenommen hatte.  
 

Wasserthematik:  
Vor-Ort-Termin mit Herrn Theis- kaufmännischer Geschäftsführer der Leipziger 
Wasserwerke, dem Amtsleiter Herrn Dittmar, Herrn Geisler – Stadtrat SPD am 
Freitag, den 26.04.2019. Folgende Fragen wurden zur Prüfung mitgegeben. 

- Möglichkeit das Wasser aus den Kindergartenteich in den Rühler Teich zu 
pumpen 

- Übertragung der Gräben an das Amt für Stadtgrün und Gewässer  
- Prüfung der direkten Einleitung von Grundstücken in die Teiche 

Am 15.05.2019 wird im Stadtrat der Antrag des OR Seehausen behandelt 
(kostenlose Einleitung in die Teiche von Hohenheida) Verwaltungsstandpunkt: 
Verwaltung prüft noch –  Es steht die Frage: „Was passiert nach Zustimmung 
durch den Stadtrat, da dies ja kein Ergebnis darstellt“. 
 

Alte Schule Göbschelwitz:  
Laut Gespräch vom 07.05.2019 mit Herrn Kewitz wurde der Termin der Tiefbaufirma 
auf den 30.05.2019 verlängert. Dann soll der Innenausbau (Sanitär etc.) beginnen, so 
dass nach jetzigem Stand erst ab Juli 2019 mit einer weiteren Nutzung zu rechnen 
ist. 
 

Bürgerdienst LOS – Frau Wötzel  Tel. 0178 / 5602724 
Tätigkeitszeitraum vom 15.04.-30.11.2019 von 15 Personen nur mit 4 Personen für 8 
Ortschaften, deshalb kann der Bürgerdienst nur in einer Schicht (Frühschicht) tägig 
sein. 
Leiter beim KEE:  Herr Kamphausen, Frau Bock, Frau Fickel 
Des Weiteren steht Herr Lindner als Berater weiterhin zur Verfügung. 
 

TOP 7 Anfragen 
Teich Seehausen: OR Hr. Trantau schickt aktuelle Fotos an Fr. Nestler vom ASG 
Internetanschluss: Berichterstattung dazu erfolgt in der OR 02.07.2019 
Steg Rühler Teich: hier ist Gefahr in Verzug 
Fehlende Umrandung wird von OR Hr. Köckeritz erneuert 
Baustelle Göbschelwitz: Teichweg – Gutsweg was ist hier geplant 

 



 

 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.06.2019 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15,  
04356 Leipzig statt. 
  

 

Geplante Schwerpunkte: 

Ordnung / Sauberkeit 

Nordraumkonzept 



 

 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.06.2019 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch    
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 09.04.2019 
 

TOP 3 Nordraumkonzept  
 

TOP 4 Ordnung / Sauberkeit / Sicherheit 
 

TOP 5 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-04570 Straßenbaumkonzept der Stadt Leipzig 
 

TOP 6 Neufassung Nr. VI-DS-06070-NF-01 Schulentwicklungsplan der Stadt Leipzig 
Fortschreibung 2019 
 

TOP 7 Beschlussvorlage VI-DS-07131 Bebauungsplan Nr.208 „Industriegebiet 
Seehausen II“ Stadtbezirk Nord, Ortsteil Wiederitzsch; Bewilligungs- und 
Auslegungsbeschluss zur erneuten öffentlichen Auslegung 
          

TOP 8 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 
TOP 9 Anfragen 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche 
und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
Die Änderung der Tagesordnung (siehe oben) wurde angenommen. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.05.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Nordraumkonzept 
Zu Gast Frau Hähle-Posselt Abteilungsleiterin unternehmensnahe Dienste gab 
Informationen zu den Maßnahmen des Nordraumkonzeptes 
 

Radweg 
Hohenheida - 
Göbschelwitz 

Planung 2019: 30.000 2020: 30.000 VTA 

Langer Teich 
Göbschelwitz 

Realisierung 200.000  ASG 

Kleine 
Maßnahmen 
Gewässerstudie 

Realisierung 10.000 25.000 ASG 



 

 

Spielplatz 
Gutsweg 

Planung 65.000   ASG 

Rundbank 
Gottscheina 

Realisierung 6.000  ASG 

Sitzraufe 
Göbschelwitz 

Realisierung 10.000  ASG 

Alte Schule 
Göbschelwitz 

Realisierung 200.000  Liegenschaftsamt 
23.2 

     
 

Bauablauf Langen Teich Göbschelwitz, Info zu den kleineren Maßnahmen der 
Gewässerstudie sowie dem Spielplatz Gutsweg Göbschelwitz werden am 13.06.2019 
von Hr. Dittmar in der Sondersitzung des OR am 13.06.2019 beantwortet. 
 

Der Stromanschluß am Spielplatz Seehausen sollte als Maßnahme in das 
Nordraumkonzept aufgenommen werden. Dieses Anliegen klärt Fr. Hähle- Posselt. 
 

Schweinemast Göbschelwitz: Diese soll als Ausgleichsmaßnahme zur Verfügung 
stehen. Hier sollte die Verwaltung prüfen, ob die Nutzung einer Halle durch Hr. 
Scholz (Landwirtschaft) möglich ist.  
 

TOP 4 Ordnung / Sauberkeit / Sicherheit. 
Gäste: Fr. Zobel, Hr. Wittig, Hr. Berger – Ordnungsamt der Stadt Leipzig 
             Fr. Franz – Stadtreinigung / Hr. Geisler – Stadtrat  
             Hr. Tischow – Bürgerpolizist Taucha / Hr. Loris, Hr. Beyer Sachgebiet Nord,  
             Mitte, Süd 
Ordnungstelefon der Stadt Leipzig: 0341 / 123-8888 
Dreckwegapp ist noch immer nicht geklärt, diese macht jedoch wenig Sinn, wenn es 
keine Leute gibt, die die Beräumung übernehmen können (Besonders in den 
Zeiträumen, wo keine Müllfeuerwehr und die Bürgerdienste LOS zur Verfügung 
stehen. 
Weitere angesprochene Fragen bzw. Probleme: 
- Grasmahd an den Straßenrändern unzureichend (besonders an Kreuzungen) 
- Parksituation Mühle (z.Z. Keine Lösung in Aussicht, da zum größten Teil ein privates 
Problem)  
 

Hinweis an Stadtreinigung / ALL:  
- Geleerte Mülltonnen stehen oftmals mitten auf den Fußweg bzw. auf der 

Fahrbahn  
- Scherben an den Glascontainer – Weiterleitung der Probleme erfolgt durch  

Frau Franz (Stadtreinigung) 
- Aufstellung der beantragten Papierkörbe wird derzeit durch Fr. Franz geprüft und 

zeitnah bereitgestellt. 
- Frau Franz übergab dem OR die Pläne zu den zu pflegenden Grünflächen. 

 

 
 



 

 

TOP 5 Beschlussvorlage Nr. VI-DS-04570 Straßenbaumkonzept der Stadt Leipzig 
Zustimmung mit folgenden Hinweisen: 

- Bei der zunehmenden Verdichtung durch Industriegebiete Ausgleichsflächen 
planen, sichern und aufforsten. 

- Ersatz von abgestorbenen Straßenbäumen 
- Regelmäßige Pflege der Bäume (Verschnitt und Bekämpfung von Schädlingen und 

Pilzen 
- Es sollten wieder Obstbäume angepflanzt werden. Dazu erfolgt Antragstellung 

durch den OR an das Grünflächenamt, Fr. Lobst, um den Standort der zu 
pflanzenden Bäume festzulegen. 

Votum: 4 dafür Stimmen 
 

TOP 6 Neufassung Nr. VI-DS-06070-NF-01 Schulentwicklungsplan der Stadt Leipzig 
Fortschreibung 2019 
Seite 96: Grundschule Seehausen 
Kapazität: 1 Zug je Klasse 
Bedarf der Züge: 1,5 bis 2 Züge 
mindestens 0,5 Züge fehlen, das heißt je Klasse 2 Klassenräume notwendig. 
In der Anlage 7 auf der Seite 16 wird dies auch von der Verwaltung so gesehen! 
Zustimmung mit folgender Forderung: 
Die von der Stadt erworbenen Flurstücke 14/1 bis 14/5 von Seehausen (gegenüber 
der Grundschule) sind für Auslagerung des Hortes bzw. neue Klassenzimmer frei zu 
halten! 
Votum: 4 dafür Stimmen 
 

TOP 7 Beschlussvorlage VI-DS-07131 Bebauungsplan Nr.208 „Industriegebiet 
Seehausen II“ Stadtbezirk Nord, Ortsteil Wiederitzsch; Bewilligungs- und 
Auslegungsbeschluss zur erneuten öffentlichen Auslegung 
Zu Gast Herr Teismann. Abteilungsleiter Stadtplanungsamt Nord/Ost 
Fr. Hähle – Posselt betont, dass es sich derzeit um zwei Industrieflächen handelt, die 
getrennt vermarktet werden können. 
Geplant ist eine Waldanpflanzung. Es besteht bereits eine hochwertige Hecke mit 
Biotop sowie ein Regenrückhaltebecken. 
Zustimmung mit folgenden Hinweisen zur Beachtung: 
Hier kommt es zukünftig zu zunehmenden LKW Verkehr im Norden von Leipzig. Da 
bereits heute die LKW´s überall auf den Straßen rund um die Logistikfirmen auf die 
Abfertigung bzw. Einhaltung der Pausen (oftmals über Nacht und ohne sanitäre 
Einrichtungen) warten müssen und oftmals Ihren Müll zurücklassen ist die Schaffung 
von Parkplätzen (Rastplätzen, Autohof oder ähnlichem) ohne größer Kosten für die 
Fahrer eine notwendige Maßnahme. 
Aufgrund der sehr starken Versiegelung von Flächen ist das anfallende Wasser 
schwerpunktmäßig für Leipzigs Gräben und Vorfluter zu nutzen. 
Auf die Erhaltung der Trainage und des verrohrten Grabens ist ebenfalls zu achten. 
Votum: 4 dafür Stimmen 



 

 

         

TOP 8 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Wasserthematik  
 

Am 15.05. Stadtrat – Antrag – Frage der Realisierung bzw. Wiederaufnahme der 
Einleitung von Regenwasser 
Sondersitzung am 13.06.2019 um 19.00 Uhr, Hort der Grundschule Seehausen. 
 

Alte Schule Göbschelwitz 
Laut dem heutigem Gespräch mit Herrn Kewitz wurde der Termin der Tiefbaufirma 
auf Mitte Juni verlängert. Dann soll der Innenausbau (Toiletten etc.) beginnen, so 
dass nach jetzigem Stand erst ab August 2019 mit einer weiteren Nutzung zu 
rechnen ist.  
 

Steg Rühler Teich: OR Hr. Köckeritz erklärte noch einmal dass dieser kurzfristig 
erneuert wird. 
 

Baustelle Göbschelwitz: Teichweg – Die Baumaßnahme erfolgt im Rahmen der 
Baufeldfreimachung für das neue FFW –Gerätehaus und umfasst die Verlegung von 
Versorgungsträgern. 

 

Loch in der Straße Hohenheida – Göbschelwitz – Weiterleitung diesbezüglich an  
VTA, Fr. Bauch 
 

Wahlausgang: Die derzeitigen Mitglieder des OR wurden erneut für die Mitarbeit im 
OR gewählt. 
 

TOP 9 Anfragen 
 

- Parken „Alte Mühle“ Weiterleitung des Schreibens an Hr. Grosch 
 

 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 02.07.2019 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15,  
04356 Leipzig statt. 
  
 
Geplante Schwerpunkte: 
- Breitband 
- Vorstellung eines Variantenvergleiches für die Änderung der Fahrgastunterstände  
   in Göbschelwitz 
- Bericht der Kindereinrichtungen zum Schuljahresbeginn 2019/2020 



 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 02.07.2019 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek,  
Entschuldigt: Hr. Trantau 
Unentschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz   
 

 

Zu TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche und 
ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. 
Votum wurden per E Mail eingebracht.  
 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.06.2019 und 13.06.2019 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.06.2019 und der zur Sondersitzung am 
13.06.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 
TOP 3 Beschlussvorlage Nr.VI-DS-07972 Neubau Gerätehaus Freiwillige Feuerwehr 
Nordost, Gutsweg 2, 04356 Leipzig / Göbschelwitz 
 

Der Beschlussvorlage wird zugestimmt. 

 
 

TOP 4 Bericht der Kindereinrichtungen in Vorbereitung 2019/2020 
 

Frau Kano (Grundschule) / Frau Hentschel (Elternbeitrat Grundschule) 
28 Schüler der 4.Klasse werden entlassen. Sie gehen nach Taucha, Leipzig, 
Wiederitzsch und Krostitz. Ab Schuljahr 2019/2020 werden 110 Schüler in 
mittlerweile 6 Klassen unterrichtet. Das bedeutet, dass das letzte Fachkabinett 
ebenfalls als Klassenzimmer genutzt werden muss.  
Hier wird durch die Grundschule noch einmal der Standpunkt des OR bestätigt, dass 
es überfällig ist, weiträumiger zu denken und eventuelle Reserven zu erschließen, 
damit die Grundschule wieder räumlich Spielraum hat.  
Bei Personal (Fachkräfte) und Ausstattung hat die Grundschule keine Probleme im 
Vergleich zu vielen anderen Grundschulen in Leipzig. Schülerlotse und Sozialarbeiter 
sind derzeit für die Grundschule nicht vorgesehen. 
Frau Hentschel stellt noch einmal die Schulsicherheit, insbesondere die Sicherheit vor 
der Grundschule (30 km Begrenzung und Zebrastreifen) in Frage. Hier sollten weitere 
Maßnahmen zum Tragen kommen, damit Kraftfahrer sich entsprechend verhalten. 
Ein Schreiben an den OR erfolgte diesbezüglich. Besonders auch deshalb, da es 
gerade kürzlich zu einem Unfall kam. 
 
TOP 5 Breitband 
Herr Filus und Herr Lohse vom Amt für Wirtschaftsförderung berichteten über den 
Stand der Ausschreibung und den weiteren Ablauf. Der Ausbau in Hohenheida und 
Gottscheina erfolgt per Glasfaser bis in jedes Grundstück. Die Anbieter wurden 
geprüft und erfüllen die notwendigen Anforderungen. Ab September erfolgen dann 



die Verhandlungen mit dem Ziel, dass spätestens im Dezember 2019 die Verträge 
geschlossen werden können. Eine Fördermittelbindung besteht bis maximal 
Dezember 2022. Ziel ist es, dass bis dahin alle Ausbaugebiete abgeschlossen sind. 
Hohenheida und Gottscheina werden als ein Los ausgeschrieben.  
 
TOP 6 Vorstellung eines Variantenvergleiches für die Änderung der 
Fahrgastunterstände in Göbschelwitz 
Herr Thiel von der LVB stellte die Varianten vor. Da zum derzeitigen Stand, die Breite 
des Weges bei dem Fahrgastunterstand in Richtung Seehausen nicht gegeben ist, 
aber ein behinderten gerechter Ausbau geplant werden soll, wird vorgeschlagen, die 
Fahrbahn in einem leichten Bogen zu gestalten. Die Herstellung des 
Fahrgastunterstandes in Richtung Hohenheida kann am Standort verbleiben, die hier 
der Ausbau machbar ist.  
Beide Fahrgastunterstände werden neu errichtet. 
Bei Neuerrichtung sollte auch an Papierkörbe gedacht werden! 
 
Zustimmung:  
       

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 
Wasserthematik  
 

Sondersitzung am 13.06.2019 um 19.00 Uhr wieder hier!  
Stadtrat am 26.06. und 27.06.2019 / 
Zur Prüfung und Umsetzung von Sofortmaßnahmen werden im Budget des Amtes für 
Stadtgrün und Gewässer zusätzliche Mittel in Höhe von 100 000 € bereitgestellt. 
Weitere notwendige Mittel werden ab 2021 eingeplant. 
 
Fuß- und Radweg Alte Seehausener Allee  

a) Änderungsantrag zur Vorlage VI-DS-07976 
b) Änderungen im Rahmen der weiteren Planung 
c) Anfrage wegen LKW 

 
Zustimmung! 
 
Teich Seehausen: umgestürzte Weide wurde innerhalb von drei Tagen gefällt und 
entsorgt / Pflegemaßnahme fand statt  
 
Pflegeplan: Teiche OT von Seehausen 
Dem OR wurde der Pflegeplan übergeben! 
 
Fuß- und Radweg Gottscheina – Merkwitz  
Hier gibt es Aktivitäten durch Herrn Lorius, diesen bis nach Merkwitz zu verlängern! 
 
Loch in der Straße Hohenheida – Göbschelwitz wurde an Frau Bauch weiter gegeben 
 



 
Info zu anstehenden Bau- und Finanzierungsbeschluss Sanierung Tiefdrainage am IP 
Nord ca. 1.400.000 € zur Kenntnis  
 
Geschwindigkeitsbegrenzung Gartenanlage Hohenheida bzw. Vorverlegung des 
Ortseingangsschildes 
Eine Prüfung erfolgte und wurde als möglich erachtet. Dazu sind aber noch die 
notwendigen Stellungnahmen anderer Behörden notwendig. Nach Zustimmung 
erhält der OR die Info über eine eventuelle Realisierung. 
 
Antrag auf Durchführung einer Löschübung (Großbrand in Hohenheida) mit 
folgendem Ziel:  
1. Test, ob Hydranten in Hohenheida ausreichend Druck haben und  
2. Etwas Wasser für den Kirchteich 
Der Ortsvorsteher und der Wehrleiter prüfen dazu noch einmal den Werdegang. An 
einen Einsatz von Löschfahrzeugen mit Tank ist dabei nicht gedacht. 
 
Schwerpunkte 2 Halbjahr 2019 
 
September:  
Konstituierung OR 
Einladung der Sachsenpark GmbH 
 
Oktober: 
Fuß- und Radwegeplanung 
 
November: 
Vergabe der Reserve und Aufstockung der Brauchtumsmittel 2019 
Weitere Entwicklung von Wohn- und Gewerbegebieten, sowie Ausgleichsflächen 
 
Dezember: 
Stand der Realisierungen der Maßnahmen lt. Haushaltplan 2019/2020 
Schwerpunkte 1. Halbjahr 2020 
Jahreskulturplan 2020 
 
Zustimmung! 
         
TOP 8 Anfragen 
 
Was erfolgt auf dem Gebiet der Ehrenhöfe Seehausen? Eventuell Info im 
Gemeindeboten? 
 
Wie sieht es mit dem Verschnitt der Ränder der Fuß- und Radwege aus? 
 
Wie geht es mit der Alten Schule Göbschelwitz weiter? 



 
Können sich in den nächsten Sitzungen die für den Wahlkreis nominierten Stadträte 
einmal vorstellen? 
 
Die Feuerwehrzufahrt zur An der Mühle 7 ist nicht gewährleistet! Bitte prüfen lassen! 
 
Ersatz und Neupflanzung von Bäumen in der Göbschelwitzer Straße (von S9 bis B2) 
sollte positiv geprüft werden. 
 
Besteht aufgrund der wachsenden Aufgaben für die Ortsteile die Möglichkeit einen 
Bauhof zu installieren. (Eventuelle Mitnutzung des alten Feuwehrgerätehauses von 
Seehausen)? 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 03.09.2019 
um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 
         
geplante TO: 
Konstituierung OR 
Einladung der Sachsenpark GmbH 
 
 
 
 
 



 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 03.09.2019 
Gasthof Hohenheida,  Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz   
  
Zu TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche und 
ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
TOP 2 Protokollbestätigung vom 02.07.2019  
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 02.07.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 
TOP 3 Vorstellung Projekt Bonava „Seehausener Ehrenhöfe“  
 

Hr. Thimm gab ausführliche Informationen zum Projekt 
Bonava als einer der führenden Projektentwickler im Wohnungsbau in Nordeuropa 
und Deutschland baut für viele Menschen ein neues Zuhause und schafft 
Nachbarschaften zum Wohlfühlen. Das Büro ist in Leipzig, Atriumstr. 3. 
Das Objekt Seehausener Str. 58 wurde von Bonava erworben. Hier sollen im ersten 
Bauabschnitt 19 Wohneinheiten entstehen. 
2019 ist der Bau der Haupterschließungsstraße geplant. Rechts neben der 
Haupterschließungsstraße, die auch die Zufahrt zum Lager der Firma Lincke darstellt, 
befindet sich das Ehrenmal, welches auch zur Namensfindung beitrug. 
Ende 2019 / Anfang 2020 beginnt dann der Bau der Häuser 
2021 ist die Übergabe der Häuser angedacht. 
Ein zweiter Bauabschnitt ist bereits geplant, kann aber von der derzeitigen Planung 
abweichen. 
Hinweis: Die bestehende Hecke bleibt erhalten und soll regelmäßig gepflegt werden. 
Die Umsetzung der Glascontainer muss erfolgen, da dort die Einfahrt geplant ist. 
Der OR bemüht sich gemeinsam mit Bonava um einen neuen Standort. 
Lärmschutzmaßnahmen außerhalb der Gebäude sind nicht geplant (Autobahnlärm!) 
 

TOP 4 Informationen und Austausch mit dem Geschäftsführer der Sachsenpark 
GmbH Hr. Köhn und Herrn Winters 
 

Der Sachsenpark hat sich in den letzten Jahren wunderbar entwickelt. Viele Bürger 
aus Leipzig und dem Umland nutzen die vielfältigen Einkaufsmöglichkeiten und 
gastronomischen Einrichtungen.  Hier ist eine gute Versorgung der Bevölkerung 
hergestellt. 
Hr. Köhn informierte die Bürger über das Geschaffene bzw. Probleme. 
Es wurde all das geschaffen, was lt. bestätigtem Bebauungsplan möglich war. Wobei 
die Nachfrage höher ist. Derzeit liegen keine weiteren Planungen vor. Weitere 
Bebauungen wären durch Lager und Büros möglich. Zur Zeit ist dafür keine Nachfrage 
vorhanden bzw. dies durch Flächen der Stadt abgedeckt. 



Ein großes Problem ist das Parken auf der Straße „An der Autobahn“ - was leider nicht 
lösbar ist, da diese Straße öffentlich gewidmet ist. Auch die Einwände des OR sind bis 
dato erfolglos geblieben. Besonders die LKW´s am Wochenende und die damit 
einhergehende Verschmutzung der Grünflächen (teilweise auch durch 
Verpackungsmaterial der Fast-Food-Ketten) können nicht befriedigen. Hier sollte die 
Frage der Schaffung von preiswerten Parkplätzen weiter im Auge behalten werden. 
Die Überprüfung der Verkehrssituation (Verkehrskonzept) im Norden von Leipzig, 
unter Einbeziehung des Sachsenparkes sollte durch den OR geprüft werden. Ebenso 
das Nahverkehrskonzept. (OR Sitzung Oktober 2019) 
 

Das Dreieck (Messe, Seehausener Allee, Sachsenpark) ist als ein Sondergebiet der 
Messe (für messeergänzende Einrichtungen) definiert worden. (z.B. Hotelbau, 
Erweiterung Kongressbereich). 
 
TOP 5 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

- Fr. Wötzel BD LOS: neue Tel. Nr.: 0151 / 582422585 
- 08.10.2019 Konstituierung des Ortschaftsrates 
- Planung der OR Sitzungen für 2020 (5 Stimmen dafür) – Beschluss OR 02/2019 
- 05.10.2019 ist ein Radrennen um den Anger in Hohenheida in Verbindung mit dem 
Herbstfest des Bürgervereins Hohenheida geplant. 
- Anschreiben an die Branddirektion (Übung zum Thema „Reicht der Druck der 
Hydranten?) Prüfung erfolgt durch Branddirektion  
- Anschreiben des ASG in Bezug auf Rundbank in Gottscheina und Rutsche in 
Göbschelwitz  
- Langer Teich Göbschelwitz hier ist derzeit Baustopp (muss Gutachten erstellt 
werden, da im Gebäude Risse aufgetreten sind) 
- Alte Schule Göbschelwitz (Sanitär – und Eingangsbereich wird geplant, Realisierung 
erfolgt Ende 2019) 
- Kita-Hort-Kombination Seehausen 
Ausschreibung bis Anfang Oktober / Beauftragung bis Ende November 
2020 geplanter Baubeginn 
- Instandsetzung der Bankette Göbschelwitzer Straße gegenüber Wohnpark „Neue 
Mühle“ 
 
TOP 6 Anfragen 
 
- Verschnitte der Hecke Bolzplatz zu Familie Utting nötig 
- Anfrage an Denkmalschutz bzw. Bauamt, ob Gebäude in Hohenheida eigenmächtig 
bunt gestaltet werden dürfen? 
- Einige Gullideckel in Seehausen klappern immer noch! 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 



 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 08.10.2019 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15,                          
04356 Leipzig statt. 
 
         
Geplante TO: 
Konstituierung OR 
Fortschreibung des Nahverkehrskonzeptes der Stadt Leipzig 
Fuß- und Radwegeplanung  
 
 
 
 
 



 

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 08.10.2019 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz   
Entschuldigt: Hr. Böhlau  
Gast: Florian Krost BFR der Stadt Leipzig 
 
Zu TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der stellv. OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die 
pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben.  
Die TO- Punkte 3 und 4 werden getauscht, da als erstes die Verpflichtung erfolgen 
muss! Dann erfolgen erst die Wahlen. Die Änderung wurde angenommen. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 03.09.2019  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 03.09.2019 wurde bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Verpflichtung des Ortschaftsrates  
 

Die Verpflichtung der Ortschaftsräte wird gemäß des § 35 Abs. 1 SächsGemO i.V.m.§ 
1 Abs.1 der Geschäftsordnung der Ratsversammlung durchgeführt. 
Sehr geehrte Ortschaftsräte, 
Sie sind am 26.Mai 2019 als Ortschaftsräte der Ortschaft Seehausen gewählt worden. 
 

„Ich verpflichte Sie, die Verfassung und die Gesetze zu achten, Ihre Pflichten nach 
bestem Wissen und Gewissen unparteiisch zu erfüllen. 
Insbesondere verpflichte ich Sie, dass Wohl der Stadt Leipzig und das der Ortschaft 
Seehausen sowie das Ihrer Einwohnerinnen und Einwohner nach Kräften zu fördern.“ 
 
TOP 4 Konstituierung des Ortschaftsrates  
 

Der stellv. OV bedankt sich hier noch einmal bei den Wählern für das 
entgegenbrachte Vertrauen in die Mitglieder des OR.  
 

Wahl des Ortsvorstehers 
Hr. Böhlau wurde in Abwesenheit als Ortsvorsteher gewählt. Sein Einverständnis lag 
bereits vor. Die Annahme der Wahl als OV wird schriftlich an das BfR der Stadt Leipzig 
übermittelt. 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 
 

Wahl des Stellvertreters 
 

Hr. Stannek wurde als Stellvertreter gewählt. Hr. Stannek hat die Wahl des 
Stellvertreters angenommen. 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 



 

 
TOP 5 Beschlussvorlage NR. VI-DS-08001 Zweite Fortschreibung des 
Nahverkehrsplanes der Stadt Leipzig 
 

Hinweise des OR Seehausen: 
 

Das Anruftaxi Alita soll weiter bestehen bleiben (Es sollte auch von Gottscheina nach 
Merkwitz sowie Hohenheida die Nutzung von Alita gegeben werden, jedoch ohne 
feste Zeiten). Denkbar wäre auch die Einführung sogenannter Bürgerbusse. 
Die Buslinie 176 sollte generell über Gottscheina fahren. 
Wichtig ist auch der barrierefreie Ausbau der Fahrgastunterstände. 
Die Preise und Taktzeiten sollten auch in Seehausen so gestaltet sein, dass die 
Attraktivität des öffentlichen Nahverkehrs zunimmt.  
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 
 
TOP 6  Beschlussvorlage Nordraum für die Jahre 2019 und 2020 mit der Bestätigung 
über- /außerplanmäßiger Aufwendungen / Auszahlungen  
gemäß § 79(1) 
Bewilligte Mittel 2019 = 521.000 € / für 2020 = 85.000 € 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 
 
TOP 7 Verwaltungsstandpunkt Nr. VI-A-07938-VPS-01 Wasserkonzeption für den 
Leipziger Nordraum 
Der Ortschaftsrat Seehausen stimmt dem Verwaltungsstandpunkt unter folgenden 
Hinweisen zu: 
Die durch den BM Herrn Rosental versprochenen 100 000 € für Sofortmaßnahmen 
sind nicht Bestandteil dieses Antrages 
Es sollte auch hier noch einmal geprüft werden, in wie weit man einige, an den 
Teichen und über die Straße liegenden Grundstücken, eine kostenlose bzw. 
entsprechend der Gewässersatzung kostenpflichtige Einleitung erlaubt, um eine 
Grundsicherung mit Wasser (Verhinderung der Austrocknung der Tonschichten) zu 
sichern. Hier wäre auch zu prüfen, ob die Verbindungsleitung unter der Straße eine 
für die Stadt günstiger Variante darstellt, als aus größeren Entfernungen Wasser 
zurück zu pumpen. 
Das Niederschlagswasser sollte in der Region verbleiben. 
 
Votum: 3 Dafür Stimmen  
               1 Stimmenthaltung 
 
TOP 8  Verwaltungsstandpunktt Nr. VI-A-08216-VSP-01 Weitere Planungen im 
Gewerbegebiet Nord (Logistikzentrum An der Seehausener Str. / BMW Ring 
 

Votum: 4 Stimmenthaltungen 
 
 



TOP 9 Verwaltungsstandpunkt Nr. VI-HP-07448-VSP-01 Kennzeichnung von 
stadteigenen Liegenschaften (OR 0079/19/20) 
 
Der Ortstschaftsrat Seehausen kann dem Verwaltungsstandpunkt nicht zustimmen. 
Begründung: 
Als Ortschaftsräte haben wir die Verantwortung übernommen, uns für die weitere 
Entwicklung unserer Ortschaften /Ortsteile einzusetzen. Das bedeutet, dass für die 
Schaffung von Wohnraum, den Bau von Kitas, Schulen etc., der Findung möglichen 
Erholungsgebiete und Weiterem es von entscheidender Wichtigkeit ist, zu wissen, wo 
Flächen in kommunaler Hand frei sind. Dies kann nicht nur dem Liegenschaftsamt 
überlassen bleiben. Dieses haben wir in der Praxis schmerzlich bei der Planung 
unserer Kita- Hort- Kombi erfahren. Dadurch ging uns viel Zeit verloren und es wurde 
durch die Stadtverwaltung Geld für Planungen unnötig ausgegeben. (Die Stadt 
favorisierte das Grundstück „Hinter der Kirche“ das 300 m von der Grundschule 
entfernt war, obwohl ein Grundstück genau gegenüber sich im kommunalen Besitz 
befand.) Damit sich dies nicht auch in anderen Ortsteilen wiederholt, wurde durch 
uns dieser Antrag eingereicht. Dabei geht es in keinster Weise um irgendwelche 
Spekulationen (die wir hier eher der Verwaltung unterstellen könnten, die immer 
öfters neue Gewerbegebiete etc. aus dem Hut zaubern und Grundstücke verkaufen, 
die dann nicht zeitgemäß, entsprechend der Planung, angefangen werden). Das 
traurige dabei ist, dass die Verwaltung, laut dem Verwaltungsstandpunkt, jederzeit 
die Möglichkeit der Einsichtnahme hatte und im konkreten Fall erst durch 
Intervention des Ortsvorstehers reagierte. Dem Ortschaftsrat geht es nicht darum, 
dass dies öffentlich erfolgt. Wir möchten nur eine einfache Möglichkeit jederzeit auf 
diese Daten zu zugreifen und dies nicht erst auf Anfrage!  
 

Votum: 4 Nein Stimmen gegen den Verwaltungsstandpunkt 
 
 

TOP 10 Verwaltungsstandpunktt Nr. VI-HP-07474-VSP-01 Radweg nach Krostitz 
 

Der Ortstschaftsrat Seehausen stimmt dem Verwaltungsstandpunkt unter folgenden 
Hinweisen zu: 
Wir freuen uns, dass mittlerweile die Verwaltung positiv dem Vorhaben 
gegenübersteht. Besonders da der Ortschaftsrat noch weitere Fuß- und Radwege auf 
den Weg gebracht hat, welche nun vor der Realisierung stehen. Besonders da immer 
mehr Gewerbegebiete entstehen und die Mitarbeiter hier die Möglichkeit haben, 
auch per Fahrrad auf kurzem Weg zur Arbeit zu gelangen. Außerdem verbindet es 
Leipzig mit Nordsachsen auf kurzem Weg. Der Grunderwerb sollte sich im Rahmen 
halten, da unseres Wissens nach (Leider können wir hier keine genauere Auskunft 
geben. 
Siehe hierzu auch unsere Stellungnahme zum Verwaltungstandpunkt VI-HP-07448-
VSP-01) das Flurstück 41/1 im Eigentum der Stadt Leipzig sein sollte. Außerdem ist 
der Fuß- und Radweg bereits zu ca. 80 % vorhanden! 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen  
 



TOP 11 Fuß- und Radwegeplanung (nur als Information) 
Verbindungsstraße Göbschelwitz – Hohenheida 
Verbindungsstraße Hohenheida – BMW 
Verbindungsstraße Hohenheida – Merkwitz (Hier gibt es Aktivitäten durch Herrn Lori, 
diesen bis nach Merkwitz zu verlängern) 
Verbindung Hohenheida – Krostitz 
Göbschelwitz zur B2 – Fuß- und Radweg 
 

Zum Thema Radwege allgemein, dem Radweg nach Krostitz sowie Gottscheina nach 
Merkwitz sollte der Fahrradbeauftragte Hr. Waack zur OR Sitzung am 05.11.2019 
eingeladen werden. 
 
Informationen von Fr. Wötzel (Bürgerdienst)  
Zum Jahresende wechselt die Bürgerfeuerwehr vom KEE Engelsdorf zur 
Stadtreinigung über. 
Derzeit sind 6 Mitarbeiter (Soll 15) aktiv beim Bürgerdienst tätig, das ist jedoch 
eindeutig zu wenig. 
Die Maßnahme endet am 30.11.2019. Die neuen Anträge sind bereits raus. 
 

TOP 12 Beantwortung von Bürgerfragen 
- Es lagen keine Beantwortungen vor. 

 

TOP 13 Anfragen 
- Es gab keine Anfragen 

 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant  Ortschaftsrat 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.11.2019 
um 19.00 Uhr in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73,                       
04356 Leipzig statt. 
 
         
 
 
 
 
 
 
Schwerpunkte:  

- Vergabe der Reserve und Aufstockung der Brauchtumsmittel 2019 
- Weitere Entwicklung von Wohn- und Gewerbegebieten sowie Ausgleichsflächen 



 

 
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.11.2019 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch   
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
Gäste: Hr. Hausmann, Hr. Waack 
 

Zu TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche und 
ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
Änderung der Tagesordnung: 
Es werden unter TOP 3: die Verpflichtung des Ortsvorstehers Herrn Berndt Böhlau 
und des nachrückenden OR – Mitgliedes Herrn Uwe Grosch durch den 
Stellvertreter,  
unter TOP 6: Stellungnahme zur Verwaltungsstandpunkt VI-HP-07472-VSP-01  
„ Gewerbegebiet Merkwitz“   
unter TOP 7: Fuß- und Radwegekonzept Seehausen – Infos zum Stand der Dinge 
sowie und  
unter TOP 8: Stellungnahme zum Verwaltungsstandpunkt VI-HP-07473-VSP-01 
„Radweg zu BMW“ ergänzt. Die Änderungen wurden angenommen. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 03.09.2019  
 

Die Protokolle der OR - Sitzung vom 08.10.2019 wurden bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Verpflichtung des Ortsvorstehers Berndt Böhlau und des nachrückenden OR 
Mitgliedes Uwe Grosch durch den Stellvertreter 
 

Es erfolgt die Bestätigung durch Unterschrift der Verpflichtung. 
 

TOP 4 Vergabe der Reserve und Aufstockung der Brauchtumsmittel 2019  
(Beschluss 03/2019 OR Seehausen) – 5 Dafür Stimmen  
 

Zur Verfügung stehen: 6750.00 € davon sind derzeit noch nicht vergeben: 1100.00 € 
Es sind zwei Anträge für die verbleibenden Brauchtumsmittel vom Feuerwehrverein 
Seehausen e.V. ( rd. 1100 €) und dem Bürgerverein Hohenheida gestellt worden. 
Aus aktuellem Anlass erfolgt an alle die Info „Grundlegende Leitlinien zur Vergabe der 
Brauchtumsmittel“  
 

Beschluss Nr. 3/2019 OR Seehausen 
Die Reserve, die nicht abgerufenen sowie nicht verbrauchten Mittel, sowie die 

Erhöhung ab 2019, werden wie folgt vergeben: 

 

1. 1100.00 € erhält der Feuerwehrverein Seehausen e.V.  



2. die darüberhinausgehenden Mittel (nicht abgeforderte, nicht durch das BfR 

berücksichtigte und durch Minderausgaben übrig gebliebener Mittel) erhält der 

Bürgerverein Hohenheida e.V. 

 
TOP 5 Weitere Entwicklung von Wohn- und Gewerbegebieten sowie 
Ausgleichsflächen 
Dass der Bedarf an Eigenheimstandorten in Leipzig nicht gedeckt werden kann, war 
uns schon seit Langem klar. Nun wurde uns dies auch in der LVZ noch einmal 
dargelegt. Wobei sich ein entscheidender Mangel in Deutschland auftut. Es ist zu 
wenig Wohneigentum in privater Nutzung. Mietwohnungen sind zwar wichtig. Sollten 
aber nicht so einen großen Anteil wie in Deutschland haben. Eigentümer gehen mit 
ihren Menschen im Umfeld anders um, als Mieter. Aus diesem Grund wollen wir uns 
heute informieren, welche Möglichkeiten wir haben, dies zu fördern. 
Dazu gab Herr Hausmann, Stadtplanungsamt der Stadt Leipzig ausführliche 
Informationen: 
Seehausen: hier besteht Baurecht (z.B. Seehausener Ehrenhöfe, südlich vom 
Amselweg, Wohnpark Seehausen – hier ist noch Potential für Eigenheime vorhanden) 
und Dingolfinger Str. 
 

Göbschelwitz / Hohenheida: - hier ist nur Lückenbebauung möglich 
 

Der OV, Hr. Böhlau bittet Hr. Hausmann vom Stadtplanungsamt um zeitnahe digitale 
Zusendung der Lagepläne mit Eigenheimbaureserven.  
 

TOP 6: Stellungnahme zu Verwaltungsstandpunkt VI-HP-07472-VSP-01 
„Gewerbegebiet Merkwitz“ 
 

Zustimmung zum Verwaltungsstandpunkt mit folgender Änderung zu 2. letzter Satz 
vor dem Absatz: „Darauf wird die Stadt Leipzig als Eigentümer der Flächen im 
Rahmen der Planungen und der Beteiligung der Träger öffentlicher Belange 
hinwirken.“ 
 

Votum: 5 Dafür Stimmen  
 

TOP 7 Fuß- und Radwegekonzept Seehausen – Infos zum Stand der Dinge 
 

Vor der Eingemeindung nach Leipzig hatte der Gemeinderat Seehausen bereits ein 
Fuß- und Radwegekonzept erarbeitet, welches eine wichtige Rolle im Rahmen der 
Eingemeindung einnahm. Im Schreiben des Amtes für Verkehrsplanung vom 
23.12.1998 hieß es: „in der Anlage übergeben wir die im Auftrag des AfV durch das 
Büro Probst erarbeitete Vorplanung für den Bau von Radwegen im 
Eingemeindungsgebiet Seehausen-Göbschelwitz-Hohenheida-Gottscheina.“  
Wie sieht der derzeitige Stand der Realisierung aus? 
 

Stufe 1:  
Seehausen-Messe realisiert 
Stufe 2:  
Seehausen-Thekla wurde realisiert, wg. Bahnanschluss BMW wieder aufgehoben, 
dafür neue Radverkehrsanlagen um BMW-Gelände herum errichtet  



Seehausen-Hohenheida bis dato nur zur Hälfte (bis Schedl realisiert - siehe 
nachfolgender TOP 8) 
Stufe 3:  
Seehausen – Göbschelwitz realisiert  
Hohenheida- Gottscheina realisiert 
Hohenheida- Merkwitz/Taucha offen 
Stufe 4:  
Gottscheina – Merkwitz z. Z. teilweise in Planung – Dank Herrn Lori auch über die 
Stadtgrenze hinaus angeschoben- Anlaufberatung hat Ende Oktober stattgefunden. 
Göbschelwitz- Hohenheida in Planung  
Hohenheida – Plaußig realisiert  
Gottscheina – Mutschlena offen 
Stufe 5:  
Hohenheida- Krostitz – z.Z. in der Diskussion im Rahmen der Haushaltplanung   
Göbschelwitz – Loberaue zur Zeit zurückgestellt 
 

Hr. Waack, Radverkehrsbeauftragter der Stadt Leipzig. Hr. Waack, seit 15 Monaten als 
Radverkehrsberauftrager der Stadt Leipzig tätig, gab diesbezüglich Auskunft. 
Grundlage für den Bau von Radverkehrsanlagen ist der Radverkehrsentwicklungsplan 
für den Zeitraum 2012 bis 2020 und das darin enthaltende HauptNetzRad, das derzeit 
in Überarbeitung ist. Die OR werden dazu noch beteiligt. 
Es gibt drei Kategorien von  Radverbindungen im Alltagsradverkehr: 
1. InnergemeindlicheRadschnellverbindungen, die der überregionalen Verbindung 
dienen (nicht auf dem Gebiet des OR Seehausen), 
2. Innergemeindliche Radhauptverbindungen, die der Verbindung zwischen den 
Stadtteilen / Ortsteilen dienen, (westl. BMW-Allee, entlang B2, Merkwitz-Mutschlena) 
und 
3. innergemeindliche Radverkehrsverbindungen (B2 – Seehausen – Gottscheina, tlw. 
BMW-Allee, Plaußiger Weg) 
Zusätzlich gibt es das Sachsennetz Rad (vorwiegend Freizeitnetz = touristische 
Routen): Plaußig – Merkwitz – Gottscheina bzw. Pönitz und der Äußere Grüne Ring 
(B2- S9 - BMW Allee – Plaußig mit durchgehendem Radweg) 
Im Folgenden die Arbeitsstände für weitere konkrete Abschnitte:  
Radweg B2 Richtung Hohenossig – Hier plant das Landesamt für Straßenbau und 
Verkehr bereits. 
Radweg Hohenheida – Göbschelwitz (verankert im Nordraumprojekt) – Dazu gab es 
bereits eine Anlaufberatung. Es ist eine Kombination mit einem landwirtschaftlich 
genutzten Wirtschaftsweg vorgesehen .  
Antrag Radweg nach Krostitz: Dieser ist größtenteils ein bestehender 
Wirtschaftsweg, nur in einem Abschnitt muss ein Lückenschluss erfolgen. Eine 
Einordnung in das Mittelfristige Straßen- und Brückenbauprogramm 2024 ist 
vorgesehen. Der Landkreis Nordsachsen ist daran interessiert, dieses Projekt 
fortzusetzen. 
 

TOP 8 Stellungnahme zum Verwaltungsstandpunkt VI-HP-07473-VSP-01 „Radweg zu 
BMW“  



Mittel werden aus der Vorlage VI-DS-07976 Verkauf von Grundstücken zur 
Realisierung eines Logistikzentrums im Industriepark Nord bereitgestellt. Die 
Einordnung erfolgt mittelfristig und unter Berücksichtigung der verkehrlichen 
Anbindung des neuen Logistikzentrums. Abstimmungen laufen hierzu bereits. 
 

TOP 9 Beantwortung von Bürgerfragen lagen nicht vor / Sonstiges 
 

- Brauchtumsmittel für 2020 – Anmeldung 
- Seniorenweihnachtsfeier 04.12.2019 – (Anmeldung – Einlass) 
- Bankette An der Mühle Seehausen (teilweise entfernt) 
- Baugenehmigung zum Neubau FFw-Gerätehaus am 12.09.2109 erteilt 
- Schulungen für Ortschaftsräte (22.11.2019 Allris) etc. 
- Mark Rabe –Alte Schule Göbschelwitz –( keine Zustimmung seitens des OR) 
- Infos über kommunale Flächen für OV öffentlich machen (Stadtrat am 07.11.) 
- Langer Teich in Seehausen – Fertigstellung 21.12.2019 anvisiert 
- Ausgleichsmaßnahmen für Seehausen II im Schlohbachshof (geplante 

Maßnahmen in Seehausen werden lt. telefonischer Auskunft von Frau Hähle-
Posselt vorrangig behandelt – Info über Standorte für mögliche 
Baumpflanzungen sollten durch den OR gemeldet werden) 

- Unfall Regensburger Straße (Tod Fahrradfahrer) 
      
TOP 10 Anfragen 
 

Prautzsch, Steffen: 
- Hecke Bolzplatz Göbschelwitz zu Utting (vertagt auf 03.12.2019) 
- Langer Teich – Nutzung Gutsweg Ecke Töpferweg – Zerstörung des Weges – Info an 
VTA Frau Bauch – zusätzlich verstärkt durch einseitige Sperrung / 
- Grundstück An der Hauptstraße 3 in Hohenheida – Denkmalschutz (liegt nicht im 
Bereich des OR) 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 03.12.2019 
um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 
Geplante Schwerpunkte: 
 

- Jahreskulturplan 2020 
- Brauchtumsmittel 2020 
- Schwerpunktaufgaben 1.HJ 2020 
 



 



 

 
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 03.12.2019 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42,  04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch   
Hr. Prautzsch 
 

Zu TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. Die pünktliche und 
ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 05.11.2019  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.11.2019 wurden bestätigt. Es gibt keine 
weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

Zu TOP 3 Brauchtumsmittel 2020 
 

Für 2020 liegen leider noch zu wenige Anforderungen vor. Wir bitten um Einreichung 
bis 04.01.2020. Dazu erfolgt ebenfalls eine Info im Gemeindeboten. 
Die Beschlussfassung erfolgt dann im Januar 2020. 
 

Zu TOP 4 Jahreskulturplan 2020 
Info vom Förderverein der FFW, IG Merkwitz und dem Bürgerverein Hohenheida 
Bitte ebenfalls diese so schnell wie möglich einzureichen. Info ebenfalls im 
Gemeindeboten! 
 

Zu TOP 5 Schwerpunkte 1. HJ 2020 OR See 04/2019 
 

Januar 
Brauchtumsmittel 
Jahreskulturplan 
Kita-Hort-Kombination 
 

Februar 
Projekte Nordraumkonzept (Spielplatz Göbschelwitz/ Alte Schule 
Göbschelwitz/Sitzbank Gottscheina/ etc.) 
Vorbereitung Frühjahrsputz 27.03.-25.04.2020 (04.04.) 
 

März 
Breitband  
Pilotprojekt Wasser Seehausen 
 

April 
Ausgleichsmaßnahmen Seehausen (Baumpflanzungen und Schweinemast 
Göbschelwitz) 
 

Mai 
Stand der Vorbereitungen der Straßen-, Rad- und Fußwege-Baumaßnahmen 



 
Juni  
Bericht der Kindereinrichtungen  
Ordnung und Sauberkeit 
 

Juli 
Arbeit in der neuen größeren Kirchgemeinde (Neustrukturierung)/ Vorstellung des 
neuen Pfarrers 
 
6 Stimmen dafür 
 
Zu TOP6 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

- Bankette An der alten Mühle Seehausen (Anschreiben an Bauordnungsamt in 
Bezug auf die Einhaltung der Parkpflicht – Anzahl der Parkflächen in der 
Tiefgarage, das Ordnungsamt ist regelmäßig im Einsatz – wichtig Sicherung der 
Einhaltung der Straßenbreite z.B. für die Zufahrt der Feuerwehr, 
Parkmöglichkeit unter Beachtung 3,05 m Breite lt. STVO auch auf der 
Göbschelwitzer Straße möglich) 

- Alte Schule Göbschelwitz – (19.12. Anlaufberatung Einbaus der WC im EG) 
- Langer Teich  
- Nutzung Gutsweg Ecke Töpferweg (Zerstörung des Weges, Instandsetzung 

erfolgt nach Beendigung der Teicharbeiten – Info an Frau Bauch) 
- Keniaverhandlungen in Sachsen – Fluglärm (Südabkurvung, gleichmäßige 

Flugverteilung auf die Landebahnen, Spreizung der Start – und Landeentgelte, 
Verbot nächtlicher Triebprobeläufe) 

 
Zu Top 7 Anfragen 
 
- Verschnitt der Hecke hinter der Ballfanganlage Bolzplatz Göbschelwitz zum 
Grundstück der Familie Utting – Weiterleitung an das Sport- und Bäderamt 
- Vorverlegung der 30 km Zone von Globus nach Seehausen wieder vor der 
Querungshilfe (Kreuzung am Bäcker leider von den Nebenstraßen schwer einsehbar)  
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.01.2020 
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
statt. 
 

Geplante Punkte: 

Brauchtumsmittel 2020 /Jahreskulturplan 2020 

Info über den Stand der Kita-Hort-Kombination 

 


